

GRÜßWORT



Sehr geehrte Damen und Herren,

Familienfreundlichkeit ist ein wichtiger Wirtschaftsfaktor. Angesichts des zunehmenden Fachkräftemangels ist es wichtig, Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmern die Vereinbarkeit von Beruf und Familie zu erleichtern.

Das Lokale Bündnis für Familie „Generationenfreundlicher Landkreis Lörrach“ hat sich von Anfang an zum Ziel gesetzt, Impulsgeber für familienfreundliche Maßnahmen zu sein. Trotz Elternzeit, vielseitiger Teilzeitmodelle und ausgebauter Kinderbetreuung bleibt das Thema eine Herausforderung für Politik, Gesellschaft und Wirtschaft.

Vor dem Hintergrund der steigenden Anzahl von pflegenden Mitarbeitenden ist es wichtig, Vereinbarkeit auf höchster Unternehmensebene weiterzudenken. Zugleich nimmt die Zahl der Väter zu, die mehr Zeit für ihre Familie haben möchten. Nicht zuletzt ist es für Firmen heute unerlässlich, auch Alleinerziehende dabei zu unterstützen, ihrem Beruf nachzugehen.

Unser Bündnis bietet Unternehmen eine Plattform, um mit anderen Arbeitgebern in der Region in einen fruchtbaren Austausch über die Chancen der Vereinbarkeit von Beruf, Familie und Pflege zu treten. Werden auch Sie Bündnispartner und engagieren Sie sich mit anderen namhaften Firmen und Organisationen für einen „Generationenfreundlichen Landkreis Lörrach“.

Ihre

Marion Dammann
Landrätin

KONTAKT



Geschäftsstelle | Postadresse

Wirtschaftsregion Südwest GmbH
Marie-Curie-Str. 8
79539 Lörrach
☎ +49 (0)7621 / 55 00 150
✉ mail@familien-plus.de

www.familien-plus.de



Generationenfreundlicher
Landkreis Lörrach

Lokales Bündnis für Familie



BÜNDNISPARTNER



Machen auch Sie mit!

Das Bündnis für Unternehmen
zur Vereinbarkeit
von Beruf, Familie und Pflege

- Gewinnung und Bindung von Fachkräften
- Förderung der Wettbewerbsfähigkeit
- Steigerung der Attraktivität der Region
- Stärkung unseres Wirtschaftsstandortes



Eine Initiative des Bundesministeriums für
Familie, Senioren, Frauen und Jugend

DAS BÜNDNIS



Die Vereinbarkeit von Beruf, Familie und Pflege ist ein wichtiger Wirtschaftsfaktor, um Fachkräfte zu binden und zu gewinnen.

Der „Generationenfreundliche Landkreis Lörrach“ versteht sich als:

- Impulsgeber für familienfreundliche Maßnahmen innerhalb der Unternehmen (Schärfung des Bewusstseins für Familienfreundlichkeit)
- Plattform zum Austausch von Unternehmen und Organisationen untereinander im Hinblick auf familienfreundliche Maßnahmen

Der „Generationenfreundliche Landkreis Lörrach“ steht in regelmäßigem Austausch mit den Lokalen Bündnissen für Familie in Weil am Rhein, Rheinfelden und im Mittleren Wiesental.

Nutzen für Unternehmen

- ✓ Gewinnung und Bindung von Fachkräften
- ✓ Imagegewinn (Unternehmenskultur): Auszeichnung als Bündnispartner und aktiver Gestalter
- ✓ Steigerung der Unternehmens- und der Standortattraktivität (Fachkräfte, Kunden, Öffentlichkeit, Abgrenzung zu Wettbewerbern)
- ✓ Personal (Wirtschaftlichkeit): Austausch/Unterstützung bei der Einführung und beim Ausbau von familienfreundlichen Maßnahmen
- ✓ Stärkung und Motivation der Mitarbeitenden
- ✓ Förderung der sozialen Verbundenheit mit dem Lebens- und Arbeitsraum im Landkreis Lörrach

ANGEBOTE FÜR UNTERNEHMEN



Die Bündnispartner fördern den Dialog und die Kooperation von Unternehmen in der Region bei der Einführung und der Umsetzung von familienfreundlichen Maßnahmen.

Mit regelmäßigen Veranstaltungen (s. unten) wird zur Vernetzung mit anderen Unternehmen, Institutionen, Partnern und Experten eingeladen. So werden Best Practices und Handlungsempfehlungen ausgetauscht sowie Synergien geschaffen. Darüber hinaus finden themenspezifische Veranstaltungen u. a. auch für die Mitarbeitenden der Bündnisunternehmen statt.

Personalexpertenkreis

In Kooperation mit unserem Partner, der IHK Hochrhein-Bodensee, findet einmal im Jahr ein gemeinsamer Personalexpertenkreis statt. Dieser richtet sich an PersonalleiterInnen, PersonalentwicklerInnen, AusbildungsleiterInnen und MitarbeiterInnen von Personalabteilungen und dient zur Information und Diskussion über aktuelle personalpolitische Themen und familienfreundliche Maßnahmen.

Bündnis aktuell

Bei der Veranstaltung „Bündnis aktuell“ diskutieren die Bündnisakteure mit Experten über aktuelle Themen zur Vereinbarkeit von Beruf, Familie und Pflege. Es werden Vorträge, Workshops und Podiumsdiskussionen angeboten, um Herausforderungen für Familien in der Arbeitswelt und mögliche Lösungsansätze zu diskutieren.

MAßNAHMEN FÜR MITARBEITENDE



Die Bündnispartner setzen sich seit über 10 Jahren erfolgreich für die Vereinbarkeit von Beruf, Familie und Pflege ein. Sie unterstützen Mitarbeitende mit Kindern und mit pflegebedürftigen Angehörigen durch zahlreiche Maßnahmen. Betriebseigene Kindertagesstätten, Zeitkonten und flexible Arbeitszeiten sind nur einige Beispiele.



WWW.FAMILIEN-PLUS.DE



Wir haben auf unserer Internetseite einige interessante und wertvolle Tipps und Informationen rund um die Angebote zur Vereinbarkeit von Beruf, Familie und Pflege im Landkreis Lörrach zusammengestellt. Außerdem bieten wir interessierten Unternehmen hilfreiche Informationen zur Umsetzung familienfreundlicher Maßnahmen wie Auditierungen an.

Für weitere Informationen oder Fragen können Sie sich gerne an uns wenden. Wir freuen uns, wenn Sie zu unseren Veranstaltungen kommen und mit uns in Kontakt treten.